

# 高山の文化を高めた人々

59

## 日本画一筋で八十年余 冠者 幸作

長女 松本 玲子



80歳ころの冠者幸作氏

内弟子になつてから、肋膜炎を患うなど環境に慣れるまで数年かかったようですが、師のお人柄と共に、作品の雅びさと技量に心奪われ、その師に付いたという喜びが、生きる支えとなりました。内弟子時代は、師匠の師である菊池契月をはじめ美術史に残る画壇の人々の活躍を、身近に感じ続けた十八年でした。

その後、戦時色が強くなり徴用もされました。右手指に障害があるため軍属に入り、高山へ帰りました。経済感覚には疎い質で、絵で生活を支えることは難しく、悩んだようです。それでも少しづつ土産品の下絵、修復、春慶生地の絵入れなど、絵に関する仕事を貰うことができ、何とか暮らしていくようになります。世の中も安定するようになります。

なると、高山祭や城下町風景等の依頼をいただくようになりました。作品は、銀行や寺社などに収まつた。大正十四年・十三歳、身一つでの旅立ちでした。

京都で師匠と初めて会った日に、本名の「小作」を「幸作」と改めていただきました。その日から、師の身の周りのお世話や行儀見習いの合間に、使い古しの筆や絵の具・紙などをいただき修行する、内弟子生活が始まりました。

内弟子になつてから、肋膜炎を患うなど環境に慣れるまで数年かかったようですが、師のお人柄と共に、作品の雅びさと技量に心奪われ、その師に付いたという喜びが、生きる支えとなりました。内弟子時代は、師匠の師である菊池契月をはじめ美術史に残る画壇の人々の活躍を、身近に感じ続けた十八年でした。

その後、戦時色が強くなり徴用もされました。右手指に障害があるため軍属に入り、高山へ帰りました。経済

感覚には疎い質で、絵で生活を支えることは難しく、悩んだ

だようです。それでも少しづつ土産品の下絵、修復、春慶

生地の絵入れなど、絵に関する仕事を貰うことができ、何とか暮らしていくようになります。

世の中も安定するようになります。

また京都時代から、「生涯書生で勉強や

が口癖でした。

＊＊＊

明治四十五年、久々野町小屋名に生まれ、二歳頃から吹屋町に住む。

平成二十四年没。百歳。

から、「生涯書生で勉強や

が口癖でした。

平成二十五年、京都時代最後の京都市出品作『角力遊び』が、岐阜県美術館の所蔵となる。

平成二十四年没。百歳。

から、「生涯書生で勉強や

が口癖でした。

平成二十五年、京都時代最

後の京都市出品作『角力遊び』が、岐阜県美術館の所蔵となる。

平成二十四年没。百歳。

から、「生涯書生で勉強や

が口癖でした。

平成二十五年、京都時代最